

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_034_B](#) | [Histoire de la folie, préparatifs \[B\]CollectionBoite_034_B-15-chem](#) | [La Renaissance. Item](#)[Les premiers hôpitaux pour les fous en Allemagne.](#)

Les premiers hôpitaux pour les fous en Allemagne.

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb034_B_f0229

SourceBoite_034_B-15-chem | La Renaissance.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Sérieux, Paul](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

229

Les 1^{ers} hôpitaux pour les fous en Allemagne.

1/ En 1326, à Elling (Alemagne du Nord), section
de fous de la léproserie.

En 146 à Nuremberg, on voit l'établissement
spécial, le Narenhäuslein.

En 1477, à Francfort sur le Main, on leur
réserve 1 quartier à l'hôpital.

En ~~1470~~ 1500, à Hambourg, au lieu de les
enfermer dans les tours de fortification, on les met
à l'hôpital de St Spirit.

2/ A Lubek, le sénat décide en 1537 et en 1557
que dans chaque tutament 1 legs doit être pris
pour l'entretien des aliénés indigents.

En 1607 le sénat fit construire 1 hôpital
pour les aliénés (spécialement) : 12 cellules disposées
sur 1 corridor. Puis on y porta 1 établissement
de 1619 à 1788, 300 aliénés y furent admis.
En 1630, on fit 3 quaiers dans les églises pour les
aliénés indigents.



in. Sérénus
Rapport sur l'assistance des aliénés en France,
en Allemagne, en Italie, en Suisse au Creux de la
Jeune. 1903.

